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“万民伞”下的真相
宣传部科长出于“感动和冲动”写博文

百姓相送的纪委书记有个细节值得回味
无论群众年纪多大，身上多脏，他总是两只手跟对方握手

前不久曾在网上热传的一篇名
为《县纪委书记离任，百姓“万民伞”
相送》的博客文章，引起各界争论，
博主、博文中的纪委书记王守权和
送“万民伞”的人，都成了舆论探究
甚至怀疑的对象。

一开始不少人赞叹这位纪委书
记的高风亮节，但随后质疑声开始
迅猛增加。敏感的网友首先在照片
上发现了“破绽”，博主贴出的照片
上，无论哪张，都只有“寥寥十几人”，跟他在文章中提出的数百人相去甚远；几乎
所有的锦旗都是一个模式，组织痕迹明显；而随着“西楚刀郎”被曝出泗洪县委宣
传部工作人员的身份，更让他的博客显得“有待商榷”。

网络言论开始呈一边倒之势——这篇博客或是王守权自己的授意，或是博
主的政治投资，或是泗洪县委宣传部自编自演的一场“拍马屁”闹剧。

怀疑和指责，开始铺天盖地袭来，让居于江苏西部小城里的所有当事人都有
些措手不及。

记者经调查核实，“西楚刀郎”为泗洪县委宣
传部一位李姓科长。

12月 8日，据泗洪县委宣传部一名姓孙的工
作人员说，李科长是一个十足的文人，并不会
故意去拍领导马屁，而且平时就喜欢“有感而
发”，看到什么事情，都喜欢在自己的博客上
舞文弄墨一番，而他的博客也开了有两年多了。

“西楚刀郎”今年33岁，中文系出身，曾做过老
师，几年前通过公务员考试进入机关，先在乡政府
工作，后因业绩突出，被调至县纪委，很快又被调
到了县委宣传部，现在的身份是理论科科长。

几经周折，记者终于电话联系上了“西楚刀
郎”。“写这篇博客就是出于感动和冲动”，“西楚
刀郎”首先否认了外界对自己拿这篇博客作政治
投资的怀疑。他一再强调，自己与文中的县纪委
原书记王守权不在一个单位，“而且我才30多岁，
做这样的长线并没有太大意义，何况网络上有太
多不确定性，我也没必要冒险。”

“西楚刀郎”说，他对王书记的印象“特别
好”，因为王书记特别亲民，几乎每周都要去信访
局现场接待上访群众。他说，当天听同事讲述了
送锦旗的事情后，非常感动，然后又搜集了当时
的一些照片，觉得的确可以写一篇文章。“当时情
绪比较高涨，文章也因此带上了煽情的色彩”。
只是他完全没有意识到，自己的这篇文章会带来
这么巨大的社会影响。

对网民质疑的照片问题，“西楚刀郎”解释
说，照片是同事拍摄的，可能为了画面的美感，镜
头的焦点并没有对准大量前来送行的老百姓，所
以出现在照片上的只是稀疏的几个扛旗、抬匾、
举伞的人。

他向记者澄清，自己并没有像一些报道所说
的被停职，每天依然照常上班，“现在唯一内疚的
事情，就是打乱了王守权书记的平静生活”。

姬再清是照片上举着“万民伞”的那个
人，他曾经是县航运公司的工人，大字不识，
目前住在一个拆迁安置村里。“我是真心感谢
王书记！”姬再清说，他的房子是2001年拆迁

的，由于没有足够的补偿款，也没有临时安置

房，买不起房子的他和老伴，只能到处租房。

为此，他不断上访，但都没有结果，直到他在

信访局遇上了王守权。不久，王守权帮他解

决了临时住宿。2007年，又帮他解决了安置

房，让他结束了四处漂泊的日子。

姬再清说，他一直视王书记为恩人，2006
年就萌生了给王书记送一柄“万民伞”的念

头，但他承受不起那些材料的价格。前不久，

他听说付玉珍他们要给王书记搞一个“大动

作”，于是主动找上门。

付玉珍是一名伤残军人，复员后被安排

在泗洪县工作。前几年内退后，他所在单位

的效益越来越差，连基本的生活都难以维

持。这个问题被王守权解决了。当他从一些

上访户口中听到了王守权要调走的消息后，

“当时就决定给他送锦旗，表示我们的感恩。”

泗洪县委宣传部的一位工作人员也对记

者说，王守权这个人不错，“见谁都笑眯眯的，

他平时接待信访的群众，无论对方年纪多大，

身上多脏，总是两只手去跟对方握手”。

上访者自愿制作锦旗、万民伞
其实，付玉珍刚开始只打算由他们涉军

群体给王守权送行，他们将自己划成“志愿
军”、“伤残战士”、“军转干”3个小团体，分
别准备用“清官旗”、“锦旗”和“金匾”。

但是消息很快在上访者中传开，一些工
人、农民主动找上门来，要求加入这个团体。
姬再清就是在这个时候找到付玉珍的，他提
出了给王守权加上一个万民伞的想法，得到
了大家的同意。

付玉珍介绍，这场活动的确是有组织的，
他们几个主要发起者还分了一下工，有的负
责几个团体间的联络，有的负责策划路线和
计划。分工后，大家开始筹措资金。最初设
想是每人拿出500元，但这个想法遭到否定，
认为这样会引来话柄。这个时候，一位姓彭
的个体商户表示愿意资助3000元。

虽然大家最初的设想是“严格保密”，但
为王守权送行的动静在民间却越来越大。11
月 10日左右，有 8个人提前将锦旗送到了宿
迁市委，这也让王守权知道了付玉珍等人的
计划。11日，付玉珍接到了王守权儿子的电
话。“他一上来就叫我付大爷。”付玉珍说，王
守权的儿子向他表示了感谢，然后说，能不能
不要送锦旗，他父亲不想这么张扬。“那怎么
可能！”付玉珍当时就拒绝了。几番争执下
来，王守权儿子说，如果实在要送的话，那就
送到泗洪县政府吧。

13 日，鞭炮的响声划破了小县城的平
静。在县政府对面做烟酒生意的毕书林说，
两队人马一队有 20 多人，另一队则有上百
人，后来围观者越来越多，整个场面很热闹。

一件好事被炒成了这样
不过，随着“万民伞”事件在网络上的流

传，事情的发展已经超出了付玉珍他们的想象。
这次事件，显然让王守权陷入了烦恼之

中。记者几次试图联系这位新上任的宿迁市
纪委副书记，传来的只有手机关机的提示
音。他办公室的工作人员则称王书记去了南
京。之前在接受其他媒体的简单采访中，王
守权一直强调自己坚决反对这种做法，并表
示“只是做了一名干部应该做的事情”。

付玉珍的讲述也印证了这种说法。他
说，在最初看到一些报道后，他曾给王书记打
过电话。王守权抱怨，他们这个做法让他“烦
死了”，打扰了他这个平凡人的生活。后来付
玉珍再也联系不到王守权。

“这明明是一件好事，一个清官，结果被炒
成这样。”泗洪县委宣传部副部长金同闯说，县
委宣传部没有参与这个事情，所有的事情都是
老百姓自发的，外面的种种质疑，只能说明现在
人们的定式思维太强烈。 据《瞭望东方周刊》

博主“西楚刀郎”是县委宣传部干部

百人给官员送万民伞事件调查：

“万民伞”下的真相
清官难敌思维定式

前不久曾在网上热传的一篇名为
《县纪委书记离任，百姓“万民伞”相
送》的博客文章，引起各界争论，博主、
博文中的纪委书记王守权和送“万民
伞”的人，都成了舆论探究甚至怀疑的
对象。

一开始不少人赞叹这位纪委书记
的高风亮节，但随后质疑声开始迅猛
增加。敏感的网友首先在照片上发现
了“破绽”，博主贴出的照片上，无论
哪张，都只有“寥寥十几人”，跟他在文
章中提出的数百人相去甚远；几乎所
有的锦旗都是一个模式，组织痕迹明
显；而随着“西楚刀郎”被曝出泗洪县
委宣传部工作人员的身份，更让他的
博客显得“有待商榷”。

网络言论开始呈一边倒之势——
这篇博客或是王守权自己的授意，或
是博主的政治投资，或是泗洪县委宣
传部自编自演的一场“拍马屁”闹剧。

怀疑和指责，开始铺天盖地袭来，
让居于江苏西部小城里的所有当事人
都有些措手不及。

记者经调查核实，“西楚刀郎”为泗洪县委
宣传部一位李姓科长。

12月 8日，据泗洪县委宣传部一名姓孙的
工作人员说，李科长是一个十足的文人，并
不会故意去拍领导马屁，而且平时就喜欢

“有感而发”，看到什么事情，都喜欢在自己
的博客上舞文弄墨一番，而他的博客也开了
有两年多了。

“西楚刀郎”今年 33岁，中文系出身，曾做
过老师，几年前通过公务员考试进入机关，先
在乡政府工作，后因业绩突出，被调至县纪委，
很快又被调到了县委宣传部，现在的身份是理
论科科长。

几经周折，记者终于电话联系上了“西楚
刀郎”。“写这篇博客就是出于感动和冲动”，

“西楚刀郎”首先否认了外界对自己拿这篇博
客作政治投资的怀疑。他一再强调，自己与文
中的县纪委原书记王守权不在一个单位，“而
且我才 30 多岁，做这样的长线并没有太大意

义，何况网络上有太多不确定性，我也没必要
冒险。”

“西楚刀郎”说，他对王书记的印象“特别
好”，因为王书记特别亲民，几乎每周都要去信
访局现场接待上访群众。他说，当天听同事讲
述了送锦旗的事情后，非常感动，然后又搜集
了当时的一些照片，觉得的确可以写一篇文
章。“当时情绪比较高涨，文章也因此带上了煽
情的色彩”。只是他完全没有意识到，自己的
这篇文章会带来这么巨大的社会影响。

对网民质疑的照片问题，“西楚刀郎”解释
说，照片是同事拍摄的，可能为了画面的美感，
镜头的焦点并没有对准大量前来送行的老百
姓，所以出现在照片上的只是稀疏的几个扛
旗、抬匾、举伞的人。

他向记者澄清，自己并没有像一些报道所
说的被停职，每天依然照常上班，“现在唯一内
疚的事情，就是打乱了王守权书记的平静生
活”。

姬再清是照片上举着“万民伞”的那个人，
他曾经是县航运公司的工人，大字不识，目前
住在一个拆迁安置村里。“我是真心感谢王书
记！”姬再清说，他的房子是 2001年拆迁的，由

于没有足够的补偿款，也没有临时安置房，买

不起房子的他和老伴，只能到处租房。为此，

他不断上访，但都没有结果，直到他在信访局

遇上了王守权。不久，王守权帮他解决了临时

住宿。2007年，又帮他解决了安置房，让他结

束了四处漂泊的日子。

姬再清说，他一直视王书记为恩人，2006
年就萌生了给王书记送一柄“万民伞”的念头，

但他承受不起那些材料的价格。前不久，他听

说付玉珍他们要给王书记搞一个“大动作”，于

是主动找上门。

付玉珍是一名伤残军人，复员后被安排在

泗洪县工作。前几年内退后，他所在单位的效

益越来越差，连基本的生活都难以维持。这个

问题被王守权解决了。当他从一些上访户口

中听到了王守权要调走的消息后，“当时就决

定给他送锦旗，表示我们的感恩。”

泗洪县委宣传部的一位工作人员也对记

者说，王守权这个人不错，“见谁都笑眯眯的，

他平时接待信访的群众，无论对方年纪多大，

身上多脏，总是两只手去跟对方握手”。

上访者自愿制作锦旗、万民伞
其实，付玉珍刚开始只打算由他们涉军

群体给王守权送行，他们将自己划成“志愿
军”、“伤残战士”、“军转干”3个小团体，分
别准备用“清官旗”、“锦旗”和“金匾”。

但是消息很快在上访者中传开，一些工
人、农民主动找上门来，要求加入这个团体。
姬再清就是在这个时候找到付玉珍的，他提
出了给王守权加上一个万民伞的想法，得到
了大家的同意。

付玉珍介绍，这场活动的确是有组织的，
他们几个主要发起者还分了一下工，有的负
责几个团体间的联络，有的负责策划路线和
计划。分工后，大家开始筹措资金。最初设
想是每人拿出500元，但这个想法遭到否定，
认为这样会引来话柄。这个时候，一位姓彭
的个体商户表示愿意资助3000元。

虽然大家最初的设想是“严格保密”，但
为王守权送行的动静在民间却越来越大。11
月 10日左右，有 8个人提前将锦旗送到了宿
迁市委，这也让王守权知道了付玉珍等人的
计划。11日，付玉珍接到了王守权儿子的电
话。“他一上来就叫我付大爷。”付玉珍说，王
守权的儿子向他表示了感谢，然后说，能不能
不要送锦旗，他父亲不想这么张扬。“那怎么
可能！”付玉珍当时就拒绝了。几番争执下
来，王守权儿子说，如果实在要送的话，那就
送到泗洪县政府吧。

13 日，鞭炮的响声划破了小县城的平
静。在县政府对面做烟酒生意的毕书林说，
两队人马一队有 20 多人，另一队则有上百
人，后来围观者越来越多，整个场面很热闹。

一件好事被炒成了这样
不过，随着“万民伞”事件在网络上的流

传，事情的发展已经超出了付玉珍他们的想象。
这次事件，显然让王守权陷入了烦恼之

中。记者几次试图联系这位新上任的宿迁市
纪委副书记，传来的只有手机关机的提示
音。他办公室的工作人员则称王书记去了南
京。之前在接受其他媒体的简单采访中，王
守权一直强调自己坚决反对这种做法，并表
示“只是做了一名干部应该做的事情”。

付玉珍的讲述也印证了这种说法。他
说，在最初看到一些报道后，他曾给王书记打
过电话。王守权抱怨，他们这个做法让他“烦
死了”，打扰了他这个平凡人的生活。后来付
玉珍再也联系不到王守权。

“这明明是一件好事，一个清官，结果被炒
成这样。”泗洪县委宣传部副部长金同闯说，县
委宣传部没有参与这个事情，所有的事情都是
老百姓自发的，外面的种种质疑，只能说明现在
人们的定式思维太强烈。 据《瞭望东方周刊》

博主“西楚刀郎”是县宣传部干部

博文中的王守权到底是个什么官


